

MINERA TECK SE ENCARGARÁ DEL PROCESO:

Andacollo recuperará terreno ocupado por el relave urbano Whittle

Remover los cerca de 26 mil m³ de pasivo minero que tiene el relave ubicado en plena ciudad demorará unos tres meses. El espacio de 0,6 hectáreas una vez desocupado y saneado será donado por parte de la minera a la municipalidad para su uso en favor de la comunidad.

CRISTIÁN MÉNDEZ

Marcela Soto cuando niña jugaba con sus amigos a subir hasta la cima de la turbia que está a menos de 200 metros de la Iglesia grande, también conocida como la Basílica menor de Andacollo. Sus hijos, ya adolescentes, desde niños heredaron la misma costumbre.

Esta especie de centro natural de juego, un lunar blanco que destaca al mirar desde lejos la localidad de la precordillera de la Región de Coquimbo, está lejos de ser un regalo, incluso un lugar seguro. Se trata del relave urbano Whittle, una acumulación programada de subproductos que resultaron de la extracción minera histórica de Andacollo que estaba abandonado y que la compañía Minera Teck, división Carmen de Andacollo, asumió de manera voluntaria en 2021 en el marco del Plan Nacional de Depósitos de Relaves.

La comunidad de Andacollo hace más de una década reclamaba por la presencia de este pasivo minero que generaciones vieron crecer sin saber las consecuencias negativas que provocaba en el me-



En el inicio de las obras, la ministra de Minería, Aurora Williams, junto a autoridades locales.

dio ambiente y la salud. Hoy, con conocimiento de lo que provoca, el inicio de las obras para su remoción por parte de la minera "es un verdadero regalo que agradecemos como mamás y abuelas para las futuras generaciones", declara emocionada Marcela.

EN TRES MESES

La remoción de los cerca de 26 mil m³ que conforman el relave, que abarca aproximadamente 0,6 hectáreas, se realizará en un plazo estimado de tres meses. Será mediante un proceso mecánico y

transportado con todas las medidas de seguridad necesarias por medio de camiones de una empresa contratista local hacia su destino final: el depósito de relave de Teck Carmen de Andacollo, donde quedará circunscrito y con una disposición debidamente autorizada.

Una vez completada la extracción, la empresa donará el terreno saneado a la Municipalidad de Andacollo. La ministra de Minería, Aurora Williams, destaca que esta acción "marca un hito para la comunidad, mejorando la calidad de vida al recuperar un espacio público de manera sustentable".

La gerenta general de Teck Carmen de Andacollo, Angélica Cabrera, resalta que esto es parte del compromiso de Teck para cuidar a las comunidades y los territorios donde opera. "Nuestra actividad no solo es hacer minería, sino también hacerlo de manera responsable, minimizando el impacto ambiental y maximizando el uso eficiente de los recursos naturales", asegura.

Para el alcalde de Andacollo, Gerald Cerda, esta acción no solo contribuirá a la inversión y desarrollo en fomento productivo para el municipio, sino que también representa "la posibilidad de transformar un espacio público contaminado en un área rehabilitada para el disfrute de la comunidad".